

mini地区懇談会 ★各校下で開催中

6/15 定塚校下

「女でラッキー・男でラッキー」をテーマにワークショップを行いました。普段なかなか話すことのない世代同士が忌憚なく活発に楽しく意見交換ができ、盛況のうちに終わりました。



7/19 平米校下

「女でラッキー・男でラッキー」のワークショップを行いました。最後の発表も皆さん積極的で大変、盛り上がりました。



6/17 木津校下

ビデオ「家庭の中の男女平等」を観てからグループ討議を行いました。時代時代で男女平等は浸透してきているように思われる等、多数の意見が出ました。



7/26 川原校下

知らず知らずのうちに、「男は仕事、女は家庭」という思い込みが、自分の中になかったんだろうか?という事に気づいてもらえたたら…というワークショップです。この懇談会を通して、男女共同参画を身近なものとして捉えることができたのではないかと思います。



7/8 下関校下

DVの紙芝居を見た後、グループに分かれて参加者が活発に意見を交換し、その後、金森弘子さん（高岡人権擁護委員参与）の貴重なお話を頂戴しました。参加者から「日頃あまり考えることのないDVについて話し合ううちに、なぜ、男女共同参画社会が必要かわかったわ。」といううれしい意見を頂きました。



8/24 戸出西部・戸出東部校下

高岡高校演劇部によるビデオ「それぞれの旅立ち」を観た後、グループに分かれビデオの感想を含めたワークショップを行いました。家事や育児など男女がお互いを尊重し、共同で行なうことが大事なのでは?という身近な問題を活発に話し合いました。



(多数の参加とご協力ありがとうございました。)

「ノルウェー」ヴォルダ大学生との交流に学ぶ ～あなたの国どんな国ですか～



交流会にて

○日本に来て感じたことは?

- ・忙しそうにしている。生産性が高そう。女性の役割、伝統的な役割(田舎)が多いと思った。
- ・一つ屋根の下に異世代が同居していて、若い人が高齢者の面倒を見ていることは大変良いと思う。

○両親は働いていましたか?

- ・全員が共働き家庭であり、2世帯同居という形態は無い。

○日本の「男の子は男らしく、女の子は女らしく」ということについてどう思いますか?

- ・男女とも大事なのは人間そのものであり性差は無い。
- ・経済的に自立すべきだという考え方があとも強い。18歳になったら家を出て、親の援助なしで生活をする。学費、生活費などは国や市の奨学資金を借りて、後で働いて返す(学費はほとんどかからないが、アパートなどの生活費が高い)。

○「夫は外で働き、妻は家庭を守るべき」という考え方はどう思いますか?

- ・いずれも大切なことであり、誰がどれを担当すべきか決めるべきではない。
- ・ノルウェーでは女性もキャリア志向。

ノルウェーの概要

出生率が1.29と落ち込む日本に比べ、ノルウェーは1.81(2004年)と先進国でもまれに見る高さで、子どもを安心して生み育てる環境が整うとともに、女性が働き続けることができる社会が実現しています。



サンフォルテフェスティバル2007開催(6月23日)



○基調講演

「“自分らしさ”ってなんだろう?—共に生きる社会をめざして—」

講師 香山 リカさん(精神科医・帝塚山学院大学教授)

頑張り屋の女性がストレスを感じてしまう背景としては、男性中心の社会で女性を取り巻く環境が整っていないことと、女性自身の考え方の2点があること。そして女性自身も自分に厳しくするばかりではなく、今ある自分を大切に生きていくってほしいとの温かく力強いメッセージをいただきました。

女と男のパートナー会議(8月25日:小杉文化ホール)



小杉文化ホールにおいて、射水・高岡・氷見地区の推進員が中心となり、上記会議が開催されました。

◆射水市連絡会による朗読劇

「感じて・気づいて、地域がかわる」を観賞し、女性の地域進出をめぐり、地域、家庭、婦人会などいろんな立場の人たちの意見をコミカルに聞かせてくれました。

◆講演

富山国際大学講師の彼谷 環さんに「個性・共生・よい人生—男女共同参画を考える—」と題して、主に憲法学者の立場からお話をいただきました。

「男女に関わりなく、平等に人権を使い平等に幸福を享受することができる社会を目指すのが男女共同参画の考え方であり、まさにこれは、日本国憲法に保証されているすべての国民の権利である。」ということ。そして、「男と女だけでなく様々な立場の人が個性を輝かせることができるよう皆で努力しましょう。」と結ばれました。

喜多 正浩(戸出東部校下)

